
令和６年３月２７日 

 

福知山市議会議長 田渕 裕二 様 

 

教育厚生委員会委員長 吉見 茂久 

 

委 員 会 審 査 報 告 書 

 

本委員会に付託された議案について、審査の結果、次のとおり決定したので、会議規則

第８０条の規定により報告します。 

 

記 

  

１ 委員会付託議案 

 ・議第１１９号 福知山市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に

関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条

例の一部を改正する条例の制定について 

 ・議第１２０号 福知山市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基 

         準を定める条例の一部を改正する条例の制定について 

 ・議第１２１号 福知山市介護保険条例の一部を改正する条例の制定について 

 ・議第１２２号 福知山市指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定め 

る条例等の一部を改正する条例の制定について 

 ・議第１２３号 福知山市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定に 

ついて 

 ・議第１２８号 第２次福知山市自殺対策計画の策定について 

 ・議第１３９号 工事請負契約の変更について 

 ・議第１４０号 物品の取得について 

 ・議第１４２号 財産の無償貸付について 

 

２ 審査の概要  

３月７日に委員会を開催し、福祉保健部、教育委員会及び市民病院から議案について詳

細な説明を受け、議案審査を行いましたので、主な概要について報告します。 

 初めに、議第１１９号について、「生活保護関係情報を加えることになった理由」を問

う質疑があり、「現行の条例ではマイナンバーの情報として課税情報のみ取得できていた

が、地域子ども・子育て支援事業の子育て世帯訪問事業を新たに進める上で生活保護関係

情報の取得が必要になってくることから条例を改正するものである」との答弁がありまし

た。 

 次に、議第１２０号について、「施設に掲示する重要事項の内容、掲示場所」を問う質



疑があり、「運営規程の概要、職員の勤務の体制、利用者負担その他の利用者申込者の特

定教育・保育施設の選択に資すると認められる事項である。おおよそ、園の玄関付近にあ

る掲示スペースに張り出してある」との答弁がありました。 

 次に、議第１２１号について、「条例改正による低所得者の年間の負担軽減額」を問う

質疑があり、「第１段階から第３段階の区分に該当の方で、それぞれ年間で１，０８０円

の減額となる」との答弁がありました。 

 次に、議第１２２号について、「常勤介護支援専門員一人当たりの人員基準」を問う質

疑があり、「一人当たりの要介護者担当件数上限３５人基準であったのを介護人材不足の

対応として人員基準が４４人まで緩和される」との答弁がありました。また、「緊急やむ

を得ず利用者の身体拘束を行う場合について」を問う質疑があり、「拘束しないことで、

利用者本人等に危険が伴うような場合、御家族等の了解を得た上で拘束できるもの」との

答弁がありました。 

次に、議第１２３号について、「診療科目増設の内容」を問う質疑があり、「膠原病内科

については、これまで京都府立医科大学病院から派遣の医師２名で対応していたが、新た

に着任されて在籍数２名増える。また、これまでから呼吸器外科、消化器外科、乳腺外科

の医師は在席されており、さらに安定的な確保の見通しがついたことから来院する患者に

わかりやすくなるようこれらの受診科目を明確に加え標榜することとした」との答弁があ

りました。また、「新しい診療科目の周知方法」を問う質疑があり、院内の標榜看板に加

え、診療のサイネージによる表示、ホームページにもわかりやすく掲載したい」との答弁

がありました。 

次に、議第１２８号について、「遺された人への支援を充実する取組で相談機関など 

の明記について」を問う質疑があり、「相談をいただく中で京都府や広域相談機関ともつ 

ながりながら対応していきたい」との答弁がありました。 

次に、議第１３９号について、「体育館床下地改修の増工における事前調査」を問う質

疑があり、「当初の計画では床下地について再利用できるものとして体育館床表面のフロ

ーリングの張り替えのみであったが、部分的に床を撤去した結果、下地の腐食が発見され

た。現在の下地のままでフローリングを張り替えた場合、床の抜本的な改修が近年の間に

発生する」との答弁がありました。 

次に、議第１４０号について、「指導書の更新について」を問う質疑があり、「教科書改

定が４年ごとにあり、それに合わせて指導書も更新される」との答弁がありました。 

 次に、議第１４２号について、「旧三岳青少年山の家本館、研修館など建物に供してい

る土地とそれ以外の敷地の土地についての無償貸付契約」を問う質疑があり、「旧有仁小

学校の無償貸付の提案と同じく、建物に供する敷地は無償、それ以外は有償という形で契

約している」との答弁がありました。 

 

反対討論 

なし 

 



賛成討論 

なし 

 

３ 審査結果 

 ・議第１１９号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１２０号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１２１号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１２２号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１２３号 全員賛成で原案可決 

 ・議題１２８号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１３９号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１４０号 全員賛成で原案可決 

 ・議第１４２号 全員賛成で原案可決 


